

COMMISSION DEMOCRATIE, EUROPE, INTERNATIONAL DU CESEC :

Contribution thématique pour le prochain congrès **Pour une Europe de l'économie sociale et solidaire**

Les pays européens (et pas seulement) connaissent actuellement une crise des démocraties qui n'est pas sans lien avec l'augmentation des inégalités dans la répartition des richesses, conséquence d'un système qui privilégie l'intérêt à court terme des actionnaires.

Il est donc urgent :

- d'une part de développer des nouvelles formes économiques plus attachées au long terme et au rôle global des entreprises. C'est, historiquement, le cas de structures comme les associations, les fondations, les coopératives et les mutuelles où « une personne = une voix », aujourd'hui généralement regroupées sous l'appellation d'Economie Sociale et Solidaire (ESS). Ces modes d'organisation existent sur une grande partie du continent sous des formes parfois sensiblement différentes en raison de l'historique de chaque pays.

-d'autre part harmoniser en Europe les systèmes de sécurité sociale, le recrutement des professionnels de santé, le déroulement des formations médicales et paramédicales, la reconnaissance des diplômes, la gestion des dispositifs de prise en charge des personnes en situation de handicap.

Renforcer le poids de ces systèmes d'ESS dans différents champs économiques européens, notamment par un dispositif mutualiste de complémentaire santé, pourrait contribuer à faire avancer vers la mise en place de politiques européennes de la santé et de la solidarité.

Il est donc proposé d'inciter la Commission Européenne :

A encourager l'Economie Sociale et Solidaire, à reconnaître ses spécificités plutôt qu'à se concentrer sur le développement de la concurrence avec les entreprises actionnariales ;

A harmoniser les régimes de protections sociales, la formations des professionnels de santé et la gestion des dispositifs de prise en charge des personnes en situation de handicap.

COMMISSION DEMOCRATIE, EUROPE, INTERNATIONAL DU CESEC :